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Pourriez-vous vous présenter en quelques mots? 

Je m’appelle Candice Rey et ai 27 ans. Je suis originaire du Valais et ai fait mes études à l’Université 
de Fribourg. 

 

Quelles études avez-vous réalisées?  

J’ai obtenu un Bachelor en Histoire contemporaine et Business Communication-Gestion d’entreprise. 
Ensuite, j’ai obtenu un Master en Sciences historiques: Histoire contemporaine et en Sciences sociales: 
Sociétés plurielles. 

 

Quel est votre emploi actuel? 

Je suis stagiaire aux archives pénitentiaires et judiciaires de l’Etat de Fribourg. Je travaille auprès 
de l’établissement de détention fribourgeois qui comprend l’ensemble des structures 
pénitentiaires du canton. Je travaille conjointement avec les archives judiciaires.  

 

Depuis combien de temps réalisez-vous ce stage? 

J'ai commencé en février 2024. 

 

Pour quelles raisons avez-vous décidé de faire ce stage? 

Ce stage est une première expérience professionnelle pour moi. Ça permet de faire un bon lien 
entre les études et le monde professionnel. Avec ce travail, je traite de documents d’archives, en 
les classant et les archivant. Ce sont des archives spécifiques puisque cela concerne la prison, donc 
des données souvent sensibles et confidentielles. C’est un défi de travailler avec la protection des 
données et les délais de consultation spécifiques pour ces archives-là. On essaie de les valoriser 
aussi pour les personnes qui sont intéressées par le monde carcéral et aussi pour les chercheur·es 
qui veulent étudier le vécu et les pratiques des personnes qui gravitent dans ce milieu. 
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Vos études en Sciences sociales vous sont-elles utiles dans votre profession actuelle? 

Mes études en Sciences sociales m’ont aidé à mieux appréhender les documents que je traite. La 
sensibilité que j’ai acquise lors de mes études me permet d’approcher avec nuance et pertinence les 
situations difficiles et violentes documentés dans les archives. Cela permet aussi de bien contextualiser 
et de comprendre les dynamiques sociales qui sont en jeu dans l’approche carcérale et comprendre 
cette institution qui est particulière et souvent critiquée.  

 

Quels ont été les points forts de votre formation en Sociologie? 

Ce qui m’intéresse en fait c’est surtout l’Histoire sociale, donc toutes les méthodologies et les 
théories en Sociologie étaient utiles pour mieux appréhender les études en Histoire et faire des 
recherches historiques, c’était très complémentaire. De plus, tous les travaux et présentations 
que l’on doit réaliser durant les études ça nous forge pour le monde du travail après.  

 

Avez-vous d'éventuels conseils pour de futur·es étudiant·es en Sociologie? 

Il faut être actif pendant les études et s’ouvrir aux opportunités. Par exemple, s’inscrire dans des 
Fachschafts ou des comités d’associations, ou encore dans des associations en dehors de l’université. 
Ainsi, on fait plein de rencontres et on peut se passionner pour quelque chose d’autre que l’université, 
c’est très important. 

 
 

Merci! 


